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高校生は言う
１時間もJRを待つんです!

高校生は言う
１時間もJRを待つんです!
この声に都城市議会はどんな

を行ったか？
政策提言

都城市の玄関都城駅
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政策提言
までの
道のり

全
員
協
議
会

都
城
市
議
会
と
し
て
、
2
度
目
と
な
る
政
策
提
言
を
行
い
ま
し
た
。

　
今
回
は
、
各
常
任
委
員
会
に
お
い
て
２
年
間
か
け
て
調
査
す
る
所
管
事
務
調
査
事
項
か
ら
、

総
務
委
員
会
が
調
査
し
た
『
人
口
減
少
社
会
に
お
け
る
地
域
公
共
交
通
の
在
り
方
に
つ
い
て
』

よ
り
、【
地
域
公
共
交
通
利
用
者
増
加
に
向
け
た
都
城
駅
待
合
室
等
の
整
備
】
が
提
言
さ
れ

ま
し
た
。

政
策
提
言
と
は
、
市
政
に
お
け

る
課
題
を
解
決
す
る
た
め
に
、
議

会
か
ら
市
長
に
向
け
て
具
体
的
な

政
策
を
提
案
す
る
こ
と
で
す
。

政
策
提
言
をを
行
い
ま
し
た

行
い
ま
し
た

　

か
ね
て
よ
り
、
都

城
市
の
玄
関
口
で
あ

る
『
都
城
駅
』
を
何
と

か
せ
ね
ば
！
と
い
う
市

民
の
声
が
多
く
あ
り
、

中
山
間
地
域
の
交
通

を
調
査
す
る
一
方
で
、

地
域
公
共
交
通
の
要

で
あ
る
都
城
駅
が
カ

ギ
な
の
で
は
な
い
か

と
考
え
る
よ
う
に
な

り
ま
し
た
。

市
民
の
ニ
ー
ズ
や
、

Ｊ
Ｒ
九
州
様
の
意
向
を

確
認
し
、
採
算
性
な
ど

を
考
慮
し
た
う
え
で
、

提
言
す
る
内
容
を
精
査

し
、
全
員
協
議
会
で
説

明
を
行
い
ま
し
た
。
議

員
か
ら
出
た
意
見
を
参

考
に
、
さ
ら
に
内
容
を

精
査
し
た
も
の
を
、
議

会
全
体
か
ら
の
【
提
言

書
】
と
し
て
ま
と
め
ま

し
た
！

　
各
常
任
委
員
会
で
、

市
の
課
題
に
つ
い
て

話
し
合
い
、
何
に
つ

い
て
調
査
研
究
す
る

の
か
を
決
め
ま
す
。

　
総
務
委
員
会
で
は
、

『
地
域
公
共
交
通
の

在
り
方
』
を
課
題
と

し
て
、
え
び
の
市
、

小
林
市
、
志
布
志
市

な
ど
を
視
察
し
ま
し

た
。
都
城
市
の
多
く

を
占
め
る
中
山
間
地

域
の
交
通
の
便
を
よ

く
す
る
た
め
に
は
何

が
必
要
か
を
調
査
し

ま
し
た
。

2
月
5
日
㈪
、手
交
式
が

行
わ
れ
ま
し
た
！

現
状
視
察

話
し
合
い
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待合室の
椅子が少ない

駐輪場をもっと

使いやすくして

イオンで時間を
潰すけど、 夜に
歓楽街を通るのが

怖い

小林駅や日南駅みたい
なフリースペースがあっ
たら良いな。

JR日南駅コミュニティースペースJR日南駅コミュニティースペース JR小林駅フリースペースJR小林駅フリースペース

　

視
察
で
訪
れ
た

Ｊ
R
小
林
駅
隣
接
の

フ
リ
ー
ス
ペ
ー
ス
は

明
る
く
暖
か
で
、
高

校
生
が
電
車
の
待
ち

時
間
に
勉
強
す
る
姿

が
見
ら
れ
、
一
同
感

動
し
ま
し
た
。

　
市
議
会
と
し
て
今
後
、
提
言
し
た
内
容

に
つ
い
て
執
行
部
が
取
り
組
ん
で
い
く
か

ど
う
か
を
チ
ェ
ッ
ク
し
て
い
き
ま
す
。

　
調
査
に
よ
っ
て
、

日
南
駅
に
も
フ
リ
ー

ス
ペ
ー
ス
が
整
備
さ

れ
て
、
利
用
者
も
順

調
に
増
え
て
活
用
さ

れ
て
い
る
こ
と
が
わ

か
り
ま
し
た
。

　
都
城
駅
に
、
な

る
べ
く
早
く
安
く

フ
リ
ー
ス
ペ
ー
ス

を
作
る
こ
と
は
で

き
な
い
か
と
考
え

ま
し
た
。

利用者の大半を占める
高校生に、

アンケート調査を行いました！

今
後
も
、政
策
立
案
や
、政
策
提
言
が
ス
ム
ー
ズ

に
で
き
る
よ
う
、『
政
策
形
成
ガ
イ
ド
ラ
イ
ン
』を
つ

く
り
ま
し
た
。	

↓
詳
細
は
7
ペ
ー
ジ

2
月
5
日
㈪
、手
交
式
が

行
わ
れ
ま
し
た
！

駐輪場やバス
乗り場等、

不便なところ
も

整備してもらお
う

都城駅
の1階と

2階に

空きス
ペース

がある
!

リフォー
ムして勉

強や

イベント
ができ

る

スペー
スにして

もらおう
!

視
察

調
査

じゃあじゃあ
都城市の玄関口都城市の玄関口

『都城駅』は?『都城駅』は?

その様子は、
議会公式
YouTube
チャンネルから

提
言
内
容

一
、
通
勤
・
通
学
で
都
城
駅
を
利
用

す
る
中
・
高
校
生
等
が
、
長
時

間
過
ご
せ
る
よ
う
な
利
用
し
や
す

い
ス
ペ
ー
ス
を
創
設
す
る
こ
と
。

二
、
高
齢
者
層
な
ど
多
様
な
世
代
が

集
う
場
と
し
て
、
地
域
交
流
が

促
進
さ
れ
る
ス
ペ
ー
ス
を
創
設
す

る
こ
と
。

三
、
地
域
住
民
も
駅
に
気
軽
に
立
ち
寄

れ
る
よ
う
、
駅
の
付
帯
施
設
の
整

備
を
行
う
こ
と
。

四
、
右
記
を
満
た
す
こ
と
に
よ
っ
て
、

駅
の
賑
わ
い
を
創
出
し
、
駅
を
発

着
点
と
す
る
公
共
交
通
の
利
用
機

会
を
促
進
す
る
こ
と
。

議員自らアンケート用紙を高校に持ち込み、集計しました。

みやこのじょう 市議会だより No.403



文教厚生委員会からの意見・要望
本市の移住支援や０～２歳児までの保育料無料化など子供を増やす施策への取
り組み、また、利用件数が増加している預かり保育も含めて、その受け
皿を整えるためには保育人材の確保は喫緊の課題。子供を増やす施策
への取り組みだけでなく、それと並行して、安心して子供を産み育て
られる環境を整備するためにも、保育人材の確保を早めに設定し、併
せて国が定める配置基準以上に人員配置を手厚くするなど、本市独自
の施策についても検討すること！

常
任
委
員
会
審
査
状
況

12
月
13
日
に
補
正
予
算
、
条
例
、
指
定
管
理
者
選
定
等
に
つ
い
て
審
査
を
行
い
ま
し
た
。

各
委
員
会
か
ら
行
わ
れ
た
質
疑
や
意
見
・
要
望
、
自
由
討
議
等
の
一
部
を
紹
介
し
ま
す
。

※
金
額
に
つ
い
て
は
千
円
以
下
は
切
り
捨
て
て
表
示
し
て
い
ま
す
。

401401万円万円

幼稚園・認定こども園の幼稚園・認定こども園の
預かり保育の利用預かり保育の利用

自主防災対策等 自主防災対策等 
推進事業推進事業

679679名名増増

【自由討議】
リヤカー配備には、災害時の
利用と、平常時にイベントや
草刈り等で活用する２つの
側面がある。平常時の地域活
動でリヤカーを使ってもらい、
緊急時に使えるよう、使い方
をしっかり習得しておくこと
が大事。

【自由討議】
自主防災組織が機能しているところもあれば、そうでないところもある。備えることは
大事だが、いざという時に使える人がいない、使える組織が機能していないという状況
が出てくることが考えられるため、地域の実態を把握した上で判断することが必要。

　　【自由討議】
本市は、 0 ～ 2 歳児までの保育料無料化
や移住支援などで子供を増やす政策を行っ
ており、 それに応えるだけの人材を確保す
るための独自の政策を出すべきでは。

【自由討議】
保育士の雇用を充実させないと「子ども誰でも通
園制度」ができても、幅を広げて受け入れること
は難しい。人手の確保をしっかりしていくことが
必要。

【自由討議】
希望する保育園に入れないという声がとても多い。
今後「こども誰でも通園制度」が実施される予定で
あり、保育園の受け入れ体制を整えておく必要がある。

【自由討議】
地域振興課は防災を所管する
危機管理課とも連携し、横断
的な視点で、地域の実態を踏
まえていくべきである。

令和4年度　8,707名

担架付リヤカー 16台

総務委員会からの意見・要望
リヤカーは、平常時も環境整備や各種イベント等に活用し使い慣れて
おくことで、いざという時に動かすことができるもの。若者や子供たち
にも、どのようにして動かすものなのか、何に使えば便利なのかを知っ
てもらうことが重要。 地域住民の皆さんの目に見え、役に立つリヤカーの活用を行
うことで、自治公民館の加入促進さらには自主防災組織の構築につなげること!

妻ケ丘地区まちづくり協議会が実施する地域活性化事業

委員会の様子は
YouTubeで

委員会の様子は
YouTubeで

令和5年令和5年
4月～9月までの4月～9月までの
延べ人数延べ人数

使うのは自主防災組織 
使うのは自主防災組織 

その実態把握は…？
その実態把握は…？

増えた理由は増えた理由は
コロナが 5 類にコロナが 5 類に
移行したから？移行したから？
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常
任
委
員
会
審
査
状
況

12
月
13
日
に
補
正
予
算
、
条
例
、
指
定
管
理
者
選
定
等
に
つ
い
て
審
査
を
行
い
ま
し
た
。

各
委
員
会
か
ら
行
わ
れ
た
質
疑
や
意
見
・
要
望
、
自
由
討
議
等
の
一
部
を
紹
介
し
ま
す
。

※
金
額
に
つ
い
て
は
千
円
以
下
は
切
り
捨
て
て
表
示
し
て
い
ま
す
。

食品表示法違反の食品表示法違反の
返礼品事業者からの返還金返礼品事業者からの返還金

都城市営住宅条例都城市営住宅条例 一部改正一部改正

建設委員会からの意見・要望
用途廃止された市営住宅の跡地利用は、周辺施設の状況も十分に把握
した上で、関係各課と調整を進め、 有効に活用すること! 

「都城市空家等の適正管理に関する条例」も制定されていることから、
空き家となった市営住宅についても、防犯や環境の観点から、長期にわ
たって放置することなく、早急な対策、 適正な管理を行うこと!

産業経済委員会からの
意見・要望
今回の食品表示法違反の一番の要因は、
返礼品の供給不足によるものと推測。
返礼品全般について本市で生産できる
ような支援体制づくりについて検討す
ることを 9 月定例会で要望したばか
り。まずは、ふるさと納税返礼品のうち、
一次産品を提供している農家等へ対し、
農政部が主体となり生産から販売まで
を包括した、より安定した経営が可能
となる総合的な支援を検討すること！

都城市公営住宅等長寿命化計画において一部の棟を除き、都城市公営住宅等長寿命化計画において一部の棟を除き、
令和14年度までに用途廃止の予定である 5つの団地につ令和14年度までに用途廃止の予定である 5つの団地につ
いて入居者のいない棟及び団地を廃止するため、所要の改いて入居者のいない棟及び団地を廃止するため、所要の改
正を行うもの正を行うもの

委員会の様子は
YouTubeで

用途廃止後における市営住宅の活用方
法及び入居者のいない住宅の環境整備
は？

QQ

有水宮原団地、第 2 鳥井前団地及び春
日団地については、入居者がいる棟も
あるため引き続き維持管理を行ってい
く予定である。第 1 鳥井前団地及び第
1 軍神原団地については、跡地活用の
計画は立っていない。入居者のいない
住宅については、草が生えにくい環境
整備を進めている。

AA

事業者の皆様方の自覚の部分もあるが、関係書
類や現地確認など不十分なところもあった。そ
ういった原因となるところを反省し、しっかり
と管理監督していくことが、こうした事案の再
発を防止することになると考えている。体制的
な問題の話も今回あったが、そういった部分も
踏まえながらしっかりと対応していきたい。

AA

寄附者から返礼品の代替品の送付の希望があった場合、
本市が当該事業者に委託料として支払った 1 億8,000万
円を返還してもらい、それを充てることになる。一方で、
寄附自体をキャンセルしたい希望があった場合は、本市
が一般財源で寄附者への返金に応じる。

AA

返礼品の代替品の送付
及び当該事業者も含め
た返還金に関する一連
の対応は？

QQ

当該事業者から委託料の返還が一括で行われていない
ため、寄附者への代替品の送付ができていない状況。
都城市ふるさと納税振興協議会からは今回の件は当該
協議会に起因するものでもあり、寄附者の皆様も早急
な対応を望んでいることから、協議会の財源を活用し
て対応したい旨の申し入れがあった。

AA

今回の産地偽装の件について総括を考えているのか?
QQ

都城市ふるさと納税振興協議会からの申し出については?
QQ

11億億8,0008,000万円万円

委員会の様子は
YouTubeで

令和 6 年令和 6 年
3 月末までが3 月末までが
返還期限返還期限

返礼品の代替品送付に必要

みやこのじょう 市議会だより No.405



第7号	 子宮頸がんワクチン接種の推進を求める意見書
第8号	 保育所等保育施設の職員配置基準改善を求める意見書
第9号	 35人学級の早期実現及び義務教育費国庫負担制度負担率の
	 引上げを図るための、2024年度政府予算に係る国への意見書

令和5年12月定例会の審議内容について
上程された議案数………【市長提出議案 55件　委員長提出議案 ２件　議員提出議案 3件】

賛否が分かれた議案の討論

会期:令和5年11月29日～12月18日

賛否が分かれた議案の表決結果
市長提出
議案番号 件　　　名 議決日

赤

塚

岩

元

江
内
谷

榎

木

音

堅

神

脇

川

内

楠

見

黒

木

小

玉

坂

元

迫

間

佐

藤

杉

村

筒

井

徳

留

中

田

中

村

成

合

畑

中

羽
田
野

広

瀬

別

府
森
綿

屋

長

友

賛　
成

反　
対

審議
結果

第115号 都城市職員定数条例の一部を
改正する条例の制定について

12月18日

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○
議
長
の
た
め
表
決
に
は
参
加
し
な
い
。

22 2 原案
可決

第121号

都城市行政手続における特定の
個人を識別するための番号の利
用等に関する条例の一部を改正
する条例の制定について

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○ 22 2 原案
可決

第167号 都城市手数料条例の一部を改正
する条例の制定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○ 22 2 原案

可決

○　賛成した議員　　　●　反対した議員　　　欠　欠席した議員

議案第115号	 都城市職員定数条例の一部を改正する条例の制定について

議案第167号	 都城市手数料条例の一部を改正する条例の制定について

議案第121号	 都城市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する
	 条例の一部を改正する条例の制定について

長期に業務を離れる育児休業中の職員等を、定数の算定から除外することによって、当該職員が担当する業務量の負担
を他の職員が分担する必要がなくなる。職場の疲弊、不公平感をなくし、育休取得の障壁を取り除くことに繋がり、男女
両方の育休取得が進む一因になると考えるため、賛成する

賛成
討論

医療費助成は、多くの種類の受給者証があり、医療機関の窓口で該当する受給者証を必ず提示する必要がある。しかし、
この条例によって、医療機関の窓口で「重度心身障害者医療費受給資格者証」や「寡婦等医療費受給資格証」を提示する
必要がなくなる。提示しなかったことで医療費助成が受けられないということが起きないよう、重度心身障害者、寡婦等
の安心安全を高めていく上で、医療費助成のデジタル化は必要であるため賛成する。

賛成
討論

本籍地で離れて生活している人や、もともと本籍地で生まれ育っていない人は全国的に多く、いずれの市区町村でも戸
籍が取得できるようになることはメリットが大きい。よって賛成する。

賛成
討論

私たちはこれまでも職員の定数を会計年度任用職員ではなく、正職員として増やすように一貫して求めてきた。
市長の事務部局職員を12人増やすことは評価できるが、国スポ終了後の令和 9年度以降の職員定数はどうなるかわから
ないため反対する。水道料金収納等包括委託のほか、賦課業務をその中に入れることで、上下水道局の総務の職員を 1名

職員数を減らそうとしているが、賦課業務は間違いがあってはならないもので、市の職員で行うことだと考えるため反対する。

反対
討論

法務省は、今回の法改正で「本籍地以外の行政機関でも戸籍情報にアクセス可能となることから、個人情報保護の必要
性が高まる」としているが、情報は集積されるほど利用価値が高まり攻撃されやすく、情報漏えいを100%防ぐ完全なシ
ステム構築は不可能である。憲法の人権保障に係わる個人情報が集積され管理されることになるものであり、日本共産党

都城市議団はマイナンバー制度に一貫して反対する。

反対
討論

政府の医療DXの取組の一環として、国や地方単独の医療費助成、予防接種、母子保健に関する事業の手続の際に活用で
きる、マイナンバーカードを利用した情報連携についての課題等を検証する実証事業に参加するというものであるが、協
力医療機関は、 3機関しかない。氏名や住所などが一致しないデータが約139万件も判明。多くのトラブルが起きている

中で、重度心身障害者医療費助成及び寡婦等医療費助成の事務について、個人番号を利用できることとするとしているが、情報連携が
できるのか、確証がないため、多くの個人情報を紐づけることには反対する。

反対
討論

全会一致で可決した国への意見書

こちらから
ご覧になれます

議員提出議案

みやこのじょう 市議会だより No.40 6



議会改革アドバイザー

長
おさ

内
ない

 紳
しん

悟
ご

 氏 

「
実
施
し
て
い
る
か
」、「
議
会
の
意
図
し
た

と
お
り
の
施
策
に
な
っ
て
い
る
か
」、
の

チ
ェ
ッ
ク
を
行
い
ま
す
。
評
価
等
の
結
果
に

つ
い
て
は
、
議
会
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
等
で
公
表

し
ま
す
。

議
会
改
革
特
別
委
員
会
が

議
会
の
役
割
と
し
て
議
会
で
条
例
を
つ
く
る
こ
と
、

議
会
で
決
議
し
て
、
重
要
な
政
策
を
執
行
機
関
に
提

出
す
る
こ
と
な
ど
が
あ
り
ま
す
。

　
ふ
れ
あ
い
ア
ン
ケ
ー
ト
に
も
、
市
民
の
願
い
を
か

な
え
る
政
策
提
案
を
行
っ
て
ほ
し
い
と
い
う
皆
様
の

声
が
多
く
あ
り
ま
し
た
。

　
そ
の
た
め
、
議
会
と
し
て
、
手
順
を
つ
く
っ
て
政

策
提
言
し
や
す
い
環
境
を
つ
く
る
た
め
に
、
ガ
イ
ド

ラ
イ
ン
を
作
成
し
ま
し
た
。

次
の
手
順
で
政
策
を
作
り
ま
す
。

⑴
議
会
報
告
会
や
意
見
交
換
会
で
出
さ
れ
た

意
見
や
議
会
だ
よ
り
の
は
が
き
に
寄
せ
ら

れ
た
意
見
な
ど
市
民
の
声
を
取
り
入
れ
た
、

課
題
を
見
つ
け
ま
す
。

⑵
広
報
広
聴
委
員
会
や
４
つ
の
常
任
委
員
会

で
、
一
般
質
問
内
容
の
振
り
返
り
や
委
員

会
で
出
さ
れ
た
課
題
か
ら
、
課
題
を
ま
と
め
、

政
策
提
言
協
議
会
に
提
示
し
ま
す
。

⑶
政
策
提
言
協
議
会
で
政
策
を
つ
く
り
、
条

例
・
政
策
決
議
か
政
策
提
言
に
す
る
か
を

決
め
ま
す
。

※
条
例
を
つ
く
る
時
は
議
員
立
法
審
議
会
を
立
ち
上
げ

ま
す
。

⑷
政
策
が
出
来
上
が
っ
た
ら
、
執
行
部
に
対

し
て
提
言
し
ま
す
。

な
ぜ
ガ
イ
ド
ラ
イ
ン
を
作
っ
た
ん
で
す
か

政
策
提
言
は
ど
の
よ
う
に
行
う
の
で
す
か

提
言
し
た
政
策
に
つ
い
て
実
施
し
て

い
る
の
か
チ
ェ
ッ
ク
は
し
ま
す
か

AA

AAAA

QQ

QQ
QQ

これまでの
研修風景が

ご覧になれます

長内アドバイザーによる講話

グループごとに活発な議論をしました

10月16日(月)、第 4 回	政策形成力強化研
修を開催しました。
今回は、８月に行った研修をもとに決算審査
の振り返りと、令和６年度予算審査に向けてど
のような観点で審査を行うのか、グループに分
かれて話し合いました。

政
策
形
成

ガ
イ
ド
ラ
イ
ン

つ
く
り
ま
し
た

つ
く
り
ま
し
たをを

・１月17日　政策形成力強化研修⑤
・１月18日　曽於市議会合同研修会

今後の予定
・２月28日　政策形成力強化研修⑥
令和 6年度も継続して研修を行います。

議会力向上のための研修 傍聴できます

みやこのじょう 市議会だより No.40みやこのじょう 市議会だより No.407



一般質問について

１　議員が市長などに対し、市の政策や各事業などについて、その方針や市の見解などを問うことです。
２　申し合わせにより、議長・副議長・監査委員は一般質問を行いません。
３　質問した順に掲載しています。

一般質問

無会派

杉村　義秀

立憲民主

筒井　紀夫

令和創生

榎木　智幸

1 　今年度の人口減少対策（移住応援給付金）
の状況について

2　10年後に人口増を目指す取組について
3　人口増による対応課題について
4　人口減少社会でのコミュニティー施策に
ついて

1　ふるさと納税の産地偽装問題について

2　移住・定住支援制度について

3　本市の特別支援教育現場の現況について

1　環境保全活動支援交付金及び市道草刈り
作業に係る補助等について

2　資源分別奨励金1キログラム5円の見直
しについて

1　池田市長の政治姿勢について

2　市政運営について

1　ふるさと納税について

2　原油価格・物価高騰対策について

1　市長の政治姿勢について
2　中山間地域の今後の活性化について
3　南部ふれあい広場の現状と今後の取組
について

4　鳥獣被害の現状と取組について

1313

55

1212

9988

44

一心会

赤塚　隆志

1　次世代を担う子どもたちの健全育成に向
けた取組について

2　観光資源の有効活用について
3　ふるさと納税返礼品の産地偽装問題につ
いて

11

青雲

広瀬　功三

令和創生

楠見 千穂子

公明

綿屋　善明

一
般
質
問
席

令
和
5
年
3
月
定
例
会
か
ら

一
般
質
問
席
が
設
置
さ
れ
ま
し
た
。
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一般質問 市政を問う

一心会

黒木　優一
自由民主党有志会

小玉　忠宏

1　ふるさと納税返礼品を産地偽装した当該事業者への対応について
2　産地偽装返礼品を受け取った寄附者への対応について
3　ふるさと納税返礼品の産地偽装による生産者への影響について
4　ふるさと納税返礼品の産地偽装による返礼品提供事業者への影響
について

5　ふるさと納税返礼品取扱事業者の立地企業の指定について
6　ふるさと納税返礼品の産地偽装による本市財政への影響について
7　ふるさと納税返礼品の産地偽装の再発防止策について

1 　第81回国民スポーツ大会・第26回全国
障害者スポーツ大会について

2　戦没者追悼式及び慰霊碑等について

3　関之尾公園リニューアルオープンについて

1　郡元・都北通線の道路整備について

2　ふるさと産業推進局等が関わる諸問題の
責任について

1　各課の窓口業務と対応について

2　固定資産税・都市計画税について

1　都城市みんなで街を美しくする条例（案）
設定について

2　人口減少対策について

1　認可外の保育料も市へ直接請求に!
2　男女共同参画社会及びベビーファーストな公共施設へ
3　発達障がいのある子を育てる親への家事支援について
4　農業者に支援が十分行き届いているか
5　ふるさと給食及び地域通貨の活用で市民へ肉の消費
促進を

6　移住政策がもたらす担い手確保について

22

66

1010 1111

77

33

自由民主党有志会

成合 円美佳
公明

音堅　良一

日本共産党都城市議団

森　りえ
自由民主党有志会

徳留　八郎

傍
聴
大
歓
迎

市
役
所
6
階
の
傍
聴
席
入
口
か
ら

入
場
し
て
く
だ
さ
い
。

一
般
質
問
は
、
ま
ず
壇
上
か
ら

質
問
を
行
い
ま
す
。

議
長
席
・
壇
上
・
執
行
部
席

議
長
席
・
壇
上
・
執
行
部
席
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一般質問について

１　議員が市長などに対し、市の政策や各事業などについて、その方針や市の見解などを問うことです。
２　申し合わせにより、議長・副議長・監査委員は一般質問を行いません。
３　質問した順に掲載しています。

一般質問

日本共産党都城市議団

畑中 ゆう子

1 　誰一人取り残されない伴走型支援につい
て

1　まちづくり協議会や自治公民館などの地
域コミュニティーを育てることをもっと
考える必要がある。

2　不登校児童・生徒に対し市は今後どのよ
うな取組を考えているのか。

1　宿泊業・飲食業関連支援策について

2　婚活事業について

3　ふるさと納税について

1　令和4年9月台風14号大淀川上流内水対
策検討会の進捗状況について

2　サツマイモ基腐病対策について

3　物価高騰から住民の暮らしを守る対策に
ついて

1515

1717

1414

1616

令和創生

別府　英樹
青雲

神脇　清照

公明

坂元　唱子

行 政 視 察 報 告

愛知県半田市　
【メタン発酵バイオガス発電施設】　

生ごみ、食品廃棄物、畜産ふん尿等
を利用したメタン発酵バイオガス発電
施設を見学しました。

愛知県豊橋市
【バイオマス利活用センター】　

生ごみや紙ごみ、家畜のふん尿など
の有機物を微生物が分解したときに発
生するメタンガスを燃料にして発電に
利用したり、発酵後の残渣は、肥料と
して農地に利用しています。

兵庫県神戸市
【DIY可能な市営住宅】

入居者がDIYをするために30万円
を補助しています。

兵庫県尼崎市
【空家改修費補助】

危険空家の発生を未然に防止するた
め子育て世帯・新婚世帯を対象に改修
のための50万円を補助しています。

【議会改革の取組】
岩手県奥州市議会

議員定数等の市政調査会の設置や意
見交換の場となる「ワールド・カフェ」
を開催し、またオンライン会議も実施
しています。

岩手県北上市議会
オンライン会議を実施し、タブレッ

ト端末の活用による避難訓練等を行っ
ています。

産業経済委員会
10月24日・25日

建設委員会
11月8日・9日

議会運営委員会
11月14日 視察報告書

みやこのじょう 市議会だより No.40 10



市議会だよりNo.40について、
ご感想や もっと読みたくなるような
アイデアがあればお寄せください。

1月17日開催のオンライン議会
報告会の感想をお寄せください。

議会報告会YouTube

ご応募はメールで！
議会事務局：gikai@city.miyakonojo.miyazaki.jp
メールの本文にタイトル、お名前、電話番号、撮影場所、作品
のコメントをご記入ください。
※掲載に関する相談についてこちらから連絡を差し上げる場合
があります。必ずご記入ください。

日 月 火 水 木 金 土

22日	
開会・本会議

23日
天皇誕生日

24日

25日 26日	
本会議

27日	
本会議

28日	
当初予算
説明会

29日 1日 2日

3日 4日 5日 6日	
一般質問

7日	
一般質問

8日	
一般質問

9日

10日 11日	
一般質問

12日	
一般質問

13日	
委員会

14日	
委員会

15日	
委員会

16日

17日
18日	

委員長報告
整理日

19日	
委員長報告

整理日
20日
春分の日

21日	
本会議
閉会

表紙写真
引き続き募集中

▲

点
線
に
沿
っ
て
お
切
り
く
だ
さ
い
。

皆様からいただいた市議会及び行政に対するご意見につき
ましては、今後も政策立案、政策提言等に活かしてまいります。
また、行政に対するご意見・ご要望につきましては、市の各
担当部署にも連絡いたします。

[議会だより39号について]
●議員のみなさまの元気な顔を見てほっとしています。
●オンライン表紙で初めて顔が見られた。どんな人がい

るのかを知るだけでも親しみがわいた。
●今回は読みやすい気がした。定例会の内容が知れたり

P 6 やP12など興味深かった。
●質問力強化研修非常に良かった。議員活動の可視化

を。議員が少なくなれば、地元の市民の声が自治体に
届かなくなる。

[ふるさと納税について]
●ふるさと納税返礼品で問題のあった会社は本社が熊本

ですが、都城の会社を使って欲しい。
●市議会として、返礼品の生産と確保の現状等、市当局

との協議を推進されることを期待しています。
●ふるさと納税寄附金の使い道を特集してあると興味深

く読めそうです。

[公共交通について]
●65歳以上のバス乗車券申し込みの際の手数料につい

て。マイナンバーカードを有効活用することはできな
いのか。

●移動販売車について議会で取り上げていただきたい。
●志和池などの遠くからのバス利用について、存続して

行けるのか心配。

市議会だより No.39に
（令和5年11月15日発行）

対するご意見

表紙写真へのご応募ありがとうございます。編集委
員一同、嬉しく審査させてもらっています。引き続
き募集していますので、写真は横長で被写体
全体が入るようお願いいたします。

※傍聴に際しては、私語を慎み、携帯電話はマナーモードに
するなど、当日お配りする「傍聴のお願い」をお守りくだ
さい。

※日程はあくまでも予定であり、変更になる場合があります。

本会議および委員会は、どなたでも傍聴すること
ができます。本会議の傍聴席は市役所6階にありま
す。詳しくは議会事務局にお問い合わせください

令和 6 年 3 月定例会開催予定日
※日程はあくまで予定であり、議事の都合により変更となる場合があります。

議会傍聴のご案内

2 月

3月

休会（議案調査）休会（議案調査）

休会（議案調査）休会（議案調査）

休会休会

注意事項は注意事項は
コチラをコチラを
ご確認ご確認
ください。ください。

みやこのじょう 市議会だより No.4011



POST CARD

8 8 5 8 7 9 0料金受取人払郵便

都城局承認

都城市姫城町6街区21号

都城市役所 議会事務局 行

1349

差出有効期間
令和 6年5月
31日まで

（切手不要）

〒885-8555 宮崎県都城市姫城町6街区21号
TEL（0986）23-7869　FAX（0986）25-7879
E-mail:gikai@city.miyakonojo.miyazaki.jp都城市議会
http://www.city.miyakonojo.miyazaki.jp

お問合せ

都城市ホームページ

編集後記
今号で現在の広報広聴委員での編集は終わりま

す。お読みいただき、ありがとうございました。
一般質問を項目だけにしたり、表紙の写真を工夫

したり、委員会審査の記事はメインになるポイント
を絞ったりと、以前の市議会だよりと大きく編集方
針を変えた 2 年間でした。また、北海道鷹栖町議
会へのリモート視察を行って、市民の皆様に手に取っ
てもらえる紙面づくりに大きく舵を切りました。
「わかりやすくなった」「一般質問は文字で」等た

くさんのご意見も頂戴しています。
2 月に委員の任期が終わり、広報広聴委員も交代

する予定です。この 2 年間にお寄せいただいたご
意見をいかして、今後も、議会の活動が可視化でき
るような市議会だよりづくりを行ってまいります。

編集
委員

中村千佐江 　音堅　良一 　佐藤　紀子 　森　　りえ
岩元　弘樹 　楠見千穂子 　綿屋　善明 　成合円美佳

ふるさと納税返礼品事業についてふるさと納税返礼品事業について
申入れを行いました申入れを行いました令和5年7月21日に、本市の委託を受けたふるさと納税返礼

品事業者である食肉加工業者「一真」が不適正表示を行ったと
して、農林水産省九州農政局より牛トレーサビリティー法に基
づく是正の指導を受けました。

また、令和5年11月14日に、再び農林水産省九州農政局よ
る立入検査により、同じくふるさと納税返礼品事業者「(株)
ヒムカ食品」が外国産鶏肉を宮崎産と偽り、表示販売したこと
が明らかとなりました。

ついては失った信用の回復を願い、そして二度とこのような
事案が発生しないよう、市議会として、共に市の取組を強く推
進すべく次の申入れを行いました。

申
入
書

一
、
再
発
防
止
に
向
け
て
、

今
回
の
検
証
を
し
っ
か

り
行
い
、
組
織
体
制
の

強
化
を
図
る
と
共
に
、

返
礼
事
業
者
に
対
し
て

の
指
導
を
徹
底
す
る
こ
と
。

二
、
市
独
自
の
立
入
調
査
の

実
施
と
併
せ
、
そ
の
結

果
に
つ
い
て
も
市
議
会
と

共
有
す
る
こ
と
。

三
、
新
た
な
ル
ー
ル
に
つ
い
て
の

公
表
と
そ
の
徹
底
を
行

う
こ
と
。

四
、
「
㈱
ヒ
ム
カ
食
品
」
に
よ

る
返
還
金
を
は
じ
め
、

寄
附
者
へ
の
返
還
等
の
処

理
の
状
況
に
つ
い
て
は
、

そ
の
詳
細
を
市
議
会
と

共
有
す
る
こ
と
。

五
、
今
回
の
事
案
全
般
に
つ
い

て
、
市
民
の
理
解
が
得

ら
れ
る
よ
う
積
極
的
な

情
報
公
開
を
行
う
こ
と
。

12月

22日
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11/11/77（火）（火）
日日 高校生高校生とのとの意見意見交交換会換会

感想

3 年生
◦ワークショップでは、自己紹介で聞けなかったことを聞
けたので良かった。

◦今まで触れたことのない政治のことについていろんなこ
とを聞けた。

◦普段どんな人が市政を行っているのか知らなかったので、
主権者教育で市議会議員に会えてよかった。

◦選挙権があるので投票に行こうと思います。
◦市議会議員は怖いイメージがあったが、親しみやすく良
い2時間になりました。また、こういった機会があった
ら楽しみたいと思った。

1 年生
◦議員は若者の住みやすい地域にし
ようとしていることを初めて知
りました。

◦市議会に興味がなかったが、色々
な話を聞いて少し興味をもちま
した。

◦主権者教育を通して政治に対して
興味がわきました。選挙権を持っ
たら投票に行ってみたいと思い
ました。

4 年生
◦議員と聞くと若い方や女性が
いない感じで怖い印象もあっ
たが自己紹介やワークショッ
プで印象が変わった。

◦市民としての意見を気軽に
言ってもいいのだと感じられ
た。

◦議員との交流で自分の考えを
変えられるとてもよい時間が
過ごせた。

2 年生
◦市議会議員に直接意
見が言える機会がな
いのでいい経験に
なった。

◦議員1人1人の人柄が
よくわかり市民に対
しての愛が伝わった。
ここでしか聞けない質問が出来て良かった。

◦政治に興味を持ち、選挙に行く若者を増やすために議
員1人1人が熱く魅力を語りすごいと思った。

都城泉ヶ丘高校都城泉ヶ丘高校
定時制に定時制に

うかがいましたうかがいました

都城泉ヶ丘高校定時制の授業の一環で行っている「主
権者教育」の中で、 1年生から 4 年生までの生徒と広
報広聴委員会が意見交換会を実施しました。
第 1部は都城市議会の仕組みと議員の仕事内容につ

いて説明し、それぞれの自己紹介も行いました。第 2
部は学年毎に分かれて、ワークショップを行い、最初は
おとなしかった生徒も、後半は時間が足りないくらい活
発な意見が出されま
した。

みやこのじょう 市議会だより No.4013
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議会では「ふるさと納税」「人口減少」など、都城
でよく耳にするワードについて話し合われていることを
実感しました。今までテレビ等でしかみてなかった議会

を傍聴でき、とても良い体験ができました。

会議の内容が細かいところまでデータを取り、
それを基に進められていて、会議の慎重さが伝
わってきてとても感動しました。また、会議室の
席も工夫がたくさんみられて、とてもおもしろ

かったです。

僕は、市議会を傍聴して、婚活の話が記憶に残りました。婚活に関することを市が行っているということを知らなかったので、驚きました。

議員の方が資料を基に、難しい質問をされていて、

とても集中力のいる仕事だと感じました。議員の方々の

手元にはタブレットがあって、デジタル化という議会の
取り組みに感心しました。

市議会では、都城市が推進している事業の内容を詳しく聞くことができ、課題の現状と解決策を知ることができました。より良い都城にするための話し合いが行われていることを実感しました。各部署が連携することで都城市を盛り上げてください‼僕たちも応援します。

初めて市議会の傍聴をして、
この場から僕たちの住む都城の様々なことが決まり、

ここから進んでいくと感じとても感動しました。激しく

言い合っている感じかと思っていましたが、意外と淡々

と進んでいて、イメージとの誤差を正すことができ、
よかったです。

議会での討論を見たのは初めてで、
貴重な経験になりました。コロナの支援については、

ニュース等で知ることはあったけれど、具体的な数値を

用いたり、問題点を出したりして、政策を実践する

過程を見ることができておもしろかったです。

県立都城泉ヶ丘高校附属中学校3年生のみなさんが

議会傍聴議会傍聴にに来てくれました来てくれました
12月11日（月）の一般質問を傍聴した感想を一部紹介します。12月11日（月）の一般質問を傍聴した感想を一部紹介します。

テレビでよくみる光景が目に入
り、

どんな話し合いをするのか、わ
くわくしました。細かい

ところまで話し合っているので
大変だなと思いました。

これからも体調に気を付けて頑
張ってください。

普段は経験することのでき
ない貴重な時間

になりました。議会では、
市の現状を細かい数

値で示し、慎重に審議が行
われていると感じました。

内容

も自分たちにとって身近な
ものが多くとても勉強にな

りました。

議会を傍聴して感じたのは、
議会は「小さな国会」ということです。規模は

国会より小さいですが、同じような構成になっていて興
味深かったです。地方自治体が「民主主義の学校」と

言われる理由が分かったように思います。

私は初めて市議会の討論の様子を
見ました。説得力のある討論でとても感動しました。
緊迫した雰囲気で、現在そして今後の都城について
話し合われているのだなと思うと、議員さんたちに

感謝の気持ちでいっぱいです。

市議会傍聴は初めての体験で、話し合いの進め方や都城にどのような課題があるかなど、いろいろなことを知ることができました。


